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Mitgliederversammlung 
Zur Mitgliederversammlung am Freitag, den 
17.05.2019, konnte der 1. Vorsitzende Werner Holz, 27 
Mitglieder im Sportheim Miesau willkommen heißen. 
Nach der Begrüßung wurde der verstorbenen 
Vereinsmitglieder gedacht. 
 
Nach Feststellung der fristgerechten Einladung und 
Verabschiedung der Tagesordnung, widmete man sich 
der Verabschiedung einer Ehrenordnung. Werner Holz 
verlas die Eckpfeiler der Ehrenordnung, die zukünftig 
eine klare Regelung schafft. Mit eingearbeitet wurde 
hier die bereits existente Regelung der Abteilung 
Karneval. Die Mitgliederversammlung gab der 
Einführung dieser Ehrenordnung einstimmig statt. 
 
Der erste Vorsitzende Werner Holz berichtete, dass der 
Verein zukünftig seine Lohnbuchhaltung selbst 
durchführen werde. Gründe hierfür sind eine 
Kostenersparnis sowie die bessere Steuerbarkeit des 
Vereins. Im Sportheim wurde aus diesem Grund ein 
Geschäftszimmer eingerichtet. Im Sportheim wurden in 
der vergangenen Amtsperiode die Elektroeinrichtung 
vom TÜV abgenommen sowie die Sanierung der 
Sanitäranlagen im Ober- und Untergeschoss 
angestoßen. Im Jahre 2019 ist noch geplant die Decke 
im Veranstaltungsraum zu erneuern. Sportlich wurde im 
Bereich der Aktiven Fußballer die Spielgemeinschaft 
mit dem FV Bruchmühlbach gekündigt. Man wird zur 
kommenden Saison wieder eine eigene Mannschaft ins 
Rennen schicken. Das Gerätturnen erhält regen Zulauf, 
weswegen eine Investition in Großsportgeräte anstehe. 
Die Kooperation mit der Gesamtschule Miesau wurde 
seitens der Schulleitung leider aufgekündigt. Ab 
Sommer 2019 wird es möglich sein, dass sich jede 
Abteilung aus einer eigens erstellten Kollektion 
Sportbekleidung zulegen kann. 
 
Der Schatzmeister Michael Roland informierte die 
Versammlung darüber, dass der Umsatz im 
Wirtschaftsbereich seit nunmehr drei Jahren konstant 
sei. Im ideellen Bereich konnte man aufgrund der 
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge einen deutlichen 
Überschuss erwirtschaften. Dieser Überschuss wird in 
der kommenden Amtsperiode in die Anschaffung der 
oben genannten nötigen sportlichen Investitionen 
fließen. Der Verein kann weiterhin in eine gesunde 
Zukunft blicken. 
 
Christine Pfeiffer-Unckrich verlas den Bericht der 
Verantwortlichen für die Mitgliedererfassung. Die 
Mitgliederanzahl ist gegenüber April 2018 von 926 auf 
954 Mitglieder gestiegen. Hiervon nehmen 80 % aktiv 
am Sportangebot teil. Mit einer Anzahl von 471 sind 
49% der Mitglieder weiblich. Der prozentuale Anteil der 
Jugendlichen unter 18 Jahren beträgt 31% (299), 
während die Mitglieder über 60 Jahren zu 14% (132) 
vertreten sind. Die höchste Mitgliederanzahl 
verzeichnet mit 518 die Abteilung Turnen. Der Verein 
führt aktuell 18 Ehrenmitglieder und integrierte bis dato 
15 Flüchtlinge. 
 
 

Im Anschluss folgten die Jahresberichte der 
Abteilungen von 

 Jörg Seutter  Fußball 
 Daniel Reischmann  Jugendfußball 
 Miriam Schäfer  Turnen 
 Raimund Wagner  Leichtathletik 
 Artur Konn  Volleyball 
 Hubert Braun  Karneval 
 Wolfgang Wagner  Boule 
 
Jörg Seutter verlas den Jahresbericht der Abteilung 
Fußball in Vertretung für den Abteilungsleiter Franz-
Josef Stuppy. Raimund Wagner berichtete in Vertretung 
für Abteilungsleiterin Helga Steffgen von der Saison der 
Abteilung Leichtathletik. Wolfgang Wagner berichtete 
zusätzlich über die vergangene Saison der Darts-
Mannschaften vom DCC Wäze und Dartacus. 
 
Bei der Kassenprüfung durch Matthias Hoppe und 
Werner Christmann ergaben sich keine 
Beanstandungen. Die Kassenprüfer attestierten dem 
Schatzmeister Michael Roland eine hervorragende 
Arbeit. Zusätzlich hatten die Kassenprüfer einige 
unkritische Anmerkungen, die in der kommenden 
Vorstandssitzung thematisiert werden. 
 
Bei der Aussprache über alle Berichte wurde kontrovers 
diskutiert und auch kritisch von den anwesenden 
Mitgliedern brennende Themen hinterfragt. Dies zeigt 
einmal mehr, dass der Verein lebt und reges Interesse 
auf einen langen Fortbestand besteht! 
 
Die Vorstandschaft wurde einstimmig von den 
anwesenden Mitgliedern entlastet. 
 
Im letzten Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ wurde 
die Anregung eines Vereinsmitgliedes zur Erstellung 
einer Tauschbörse für Jugendfußballutensilien 
angesprochen. Das Thema wird in der kommenden 
Vorstandssitzung nochmals aufgegriffen. 
 
Der 1. Vorsitzende Werner Holz dankte allen 
Anwesenden für die Teilnahme und schloss die 
Mitgliederversammlung um 22 Uhr. 


